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Телефоны в "Орловской
правде" буквально раска�
лялись от звонков возму�

щенных, встревоженных горо�
жан, которые не могли понять,
откуда взялись странные циф�
ры в полученных от этой фир�
мы квитанциях по оплате услуг
ЖКХ. Толпы горожан приходи�
ли  в "РосЭнергоРесурс�
Орел", чтобы разобраться в
своих  "платежках".        

30 мая с.г. в интервью "Ор�
ловской искре"  мэр Александр
Касьянов поведал читателям о
страшной  диверсии,  случив�
шейся в расчетно�кассовом
центре МУП ЖРЭП после при�
хода на это муниципальное
предприятие нового руководи�
теля: якобы  какие�то злодеи
уничтожили файл, содержа�
щий начисления по комму�
нальным услугам. Отсюда, как
объяснял мэр, и ошибки в кви�
танциях, и длиннющие очере�

ди в "РосЭнергоРесурс�Орел".
В общем, виновник обозначен
— некие плохие люди, кото�
рым, очевидно,  не нравятся
перемены в МУП ЖРЭП.

В газете "Город  Орел" ста�
ло все чаще появляться свер�
кающее доброй улыбкой лицо
директора ОАО "РосЭнерго�
Ресурс�Орел" Ольги Василик,
терпеливо объясняющей жи�
телям города, как хорошо за�
ботится эта фирма об интере�
сах людей, получающих кви�
танции по оплате жилищно�
коммунальных услуг, как учи�
тываются их замечания. В сво�
ей  заметке от 23 мая О. Васи�
лик даже поблагодарила "тех
людей из РКЦ, которые помог�
ли нам восстановить необхо�
димые для расчетов данные,
якобы потерянные в процессе
передачи функций".  

И просто удивительно, что
никто из них — ни мэр, обе�
щавший на выборах свято
блюсти интересы  горожан, ни
руководитель фирмы "Рос�
ЭнергоРесурс�Орел", расска�
зывавшая горожанам через га�
зету о мужественном преодо�
лении трудностей по восста�
новлению данных для расче�
тов за жилищно�коммуналь�
ные услуги, не обмолвился в
прессе, что при передаче этих
данных  было нарушено очень
серьезное право орловцев.

Окаком праве идет речь?
В декабре 2005 года
Россия ратифицирова�

ла Конвенцию Совета Европы
"О защите физических лиц при
автоматизированной обработ�
ке персональных данных". В
соответствии с Конвенцией 27
июля 2006 года в нашей стра�
не вступил в силу Федераль�
ный закон №152 "О персо�
нальных данных". 

Так вот, в пункте 1 статьи 3

этого закона сказано, что от�
носится к  персонифицирован�
ным данным, — это любая ин�
формация о человеке, в том
числе его фамилия, имя, отче�
ство, адрес, семейное, соци�
альное, имущественное поло�
жение, образование, доходы  и
другие сведения. 

Откроем  Конституцию Рос�
сийской Федерации и прочи�
таем пункт 1 статьи 24: о том,
что  сбор, хранение, использо�
вание и распространение ин�
формации о частной жизни ли�
ца без его согласия не допус�
каются. 

И не случайно в Федераль�
ном законе "О персональных
данных" (пункт 10 статьи 3)
указано обязательное для со�
блюдения оператором или
иным лицом, получившим до�
ступ к персональным данным,
требование не допускать их
распространения без согласия
субъекта персональных дан�
ных или наличия другого  за�
конного основания.

Нам стало известно, что
недавно на имя замес�
тителя председателя ко�

митета по информационной
политике Госдумы РФ 

А.Н. Крутова было направлено
заявление начальника Анали�
тического управления Между�
народной комиссии по борьбе
с преступностью и коррупцией
С.В. Белозерцева.  Это заяв�
ление о восстановлении нару�
шенных международных и кон�
ституционных прав граждан
РФ, а говорится в нем как раз
о ситуации  по передаче дан�
ных  по оплате жилищно�ком�
мунальных услуг в Орле. 

"Персонифицированная ба�
за данных расчетно�кассового
центра (РКЦ)  ЖРЭП г. Орла с
нарушением установленных
законодательных норм РФ пе�
редана коммерческой структу�
ре  ОАО "РосЭнергоРесурс�
Орел", — считает С.В. Бе�
лозерцев. — Персонифициро�
ванное согласование с або�
нентами базы данных не осу�
ществлялось". 

Далее в его заявлении гово�
рится, что при передаче этой
базы данных мэрией г. Орла
был нарушен пункт 2 ст. 24
Конституции РФ. Этот пункт
определяет компетенцию ор�
ганов государственной власти
и местного самоуправления,
их должностных лиц,  которые
обязаны обеспечить  возмож�

ность ознакомле�
ния  с документа�
ми и материалами,
затрагивающими
права и свободы
каждого лица. И
такой момент: не�
законный сбор,
распространение
сведений о част�
ной жизни лица,
составляющих его
личную и семей�
ную тайну без его
согласия, регули�
руются главой 19
Уголовного кодек�
са РФ — "Преступ�

ления против конституцион�
ных прав и свобод человека и
гражданина". 

"В соответствии с изложен�
ным должностными лицами
мэрии г. Орла и ОАО
"РосЭнергоРесурс�Орел" гру�
бо нарушены Конвенция Сове�
та Европы "О защите физичес�
ких лиц при автоматизирован�
ной обработке  персональных
данных", пункты 1 и 2 статьи 24
Конституции РФ, пункт 4 ста�
тьи 10 Федерального закона
"О персональных данных".
Прошу направить депутатские
запросы в Орловскую област�
ную прокуратуру для приведе�
ния деятельности должност�
ных лиц мэрии г. Орла в стро�
гое соответствие с действую�
щими конституционными и за�
конодательными стандартами
РФ при организации деятель�
ности с персонифицированны�
ми базами данных  граждан г.
Орла, для запрещения распро�
странения персонифициро�
ванных баз данных с наруше�
нием Конституции и законода�
тельства РФ акционерным об�
ществом "РосЭнергоРесурс�
Орел",  — говорится в заявле�
нии С.В. Белозерцева.

Аналогичные материалы

были направлены в приемную
администрации Президента
РФ, депутату Госдумы извест�
ному журналисту А. Хинштей�
ну, в Генеральную прокуратуру
для возбуждения процессу�
ального производства  в отно�
шении должностных лиц мэ�
рии г. Орла.

Что дальше? Прокуратура
Орловской области рас�
смотрела обращение по

вопросу проверки законности
передачи МУП ЖРЭП (Заказ�
чик) г. Орла  информации об
абонентах РКЦ  фирме "Рос�
ЭнергоРесурс�Орел". В ходе
проверки отмечено, что дей�
ствующее законодательство
не предоставляет  муници�
пальным унитарным предпри�
ятиям, каковым является МУП
ЖРЭП (З) г. Орла,  права  само�
стоятельной передачи своих
функций и полномочий (в част�
ности, по начислению, сбору и
распределению платежей за
услуги ЖКХ, формированию
базы данных о плательщиках )
иным хозяйствующим субъек�
там. Однако МУП ЖРЭП, как
отметил заместитель прокуро�
ра области С.В. Легостаев,  са�
мовольно  передало право на
осуществление данного вида
деятельности в ОАО "Рос�
ЭнергоРесурс�Орел". Так, 15
марта 2007 г. генеральный ди�
ректор МУП ЖРЭП В.В. Соло�
матин и генеральный директор
ОАО "РосЭнергоРесурс�Орел"
О.В. Василик заключили дого�
вор на оказание услуг по на�
числению и учету денежных
средств, оплаченных населе�
нием за жилищно�коммуналь�
ные услуги. Прокуратура обла�
сти считает, что, осуществив
эту передачу полномочий,
МУП ЖРЭП фактически реали�
зовало компетенцию   органов
местного самоуправления  по

представлению  интересов на�
селения, совместив при этом
свои хозяйственные функции и
властные полномочия органов
местного самоуправления, что
противоречит требованиям ч.3
ст.15 Федерального закона
№135 "О защите конкурен�
ции". 

28 мая 2007 г.  прокуратура
области обратилась в област�
ной арбитражный суд с заяв�
лением о признании договора
на оказание услуг  по начисле�
нию и учету денежных средств,
оплаченных населением за
жилищно�коммунальные услу�
ги, и дополнительного согла�
шения к нему, заключенных
между МУП ЖРЭП и ОАО
"РосЭнергоРесурс�Орел", не�
действительными. Сейчас это
заявление находится в стадии
рассмотрения.

Не исключено, что скоро
суды будут завалены исками
горожан, требующих возме�
щения морального ущерба от
фирмы "РосЭнергоРесурс�
Орел". Такое право, в соответ�
ствии со статьей 17 Федераль�
ного закона "О персональных
данных", у людей есть, если
они не давали письменного
согласия на использование
своих персональных данных.

*  *  * 
Кстати, 16 июля 2007 г. гу�

бернатором Е.С. Строевым
было подписано распоряже�
ние коллегии Орловской обла�
сти о комплексе мер по разви�
тию и использованию в нашей
области информационных и
коммуникационных техноло�
гий согласно перечню поруче�
ний Президента РФ. В этом
документе есть  важный пункт:
организовать разработку про�
граммы развития и использо�
вания информационных техно�
логий при внедрении в Орлов�
ской области автоматизиро�
ванных систем учета жилищ�
но�коммуникационных услуг в
соответствии с нормами меж�
дународного, конституционно�
го и федерального законода�
тельства.

Людмила СТАВЦЕВА.

Незаконная передача?

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Итак, на территории
нашей области в прошлом
году работало 40 крупных
и средних предприятий с
иностранной долей учас�
тия. Ими в совокупности
отгружено товаров, вы�
полнено работ и услуг на
13 млрд. рублей, что на
37% больше, чем в 2005
году. Примечательно,  до�
ля совместных предпри�
ятий в областном объеме
отгруженной продукции в
2006 году увеличилась до
22% — против 19% в
2005�м.

В структуре отгружен�
ных СП товаров 79% со�
ставляют обрабатываю�
щие производства, транс�
порт и связь — 19%, сель�
ское хозяйство, охота и
лесное хозяйство — 1,5%,
остальные виды экономи�
ческой деятельности
можно не упоминать за их
незначительностью.

Есть отрасли, которые
сегодня просто невоз�
можно представить без
предприятий с иностран�
ной долей участия. На�
пример, удельный вес ус�
луг связи, оказываемых
такими фирмами, состав�
ляет 87% областного объ�
ема, в производстве ми�
неральных продуктов —
63%, выпуске машин и
оборудования — 49%,
транспортных средств —
47%, обработке вторично�
го сырья — 33%, произ�
водстве пищевых продук�
тов, включая напитки, —
28%.

А есть и такие виды де�
ятельности, где совмест�
ные предприятия обеспе�
чивают 100% общеобла�
стного производства. Их
немало: выпуск металло�
корда, холодильников,
морозильников и прочего
холодильного оборудова�
ния, производство кера�
мической глазурованной
плитки для стен и керами�
ческой плитки для полов,
коньяк также изготовля�
ется исключительно на
СП. Преобладающей яв�
ляется их доля и в произ�
водстве мясных консер�
вов — более 99%, безал�
когольных напитков —
92%, плодоовощных кон�
сервов — 82%, газет —
58%, труб и деталей тру�
бопроводов из термопла�
стов — 50%, гречневой
крупы — 42%. 

Трудно не согласиться
с тем, что совместные
усилия российского и

иностранного бизнеса
вносят довольно весомый
вклад в экономику нашего
региона. 

В последнее время за�
говорили о некотором за�
тухании опасной тенден�
ции бегства капиталов из
России. Больше того,
"убежавшие" в своё время
деньги возвращаются в
родные пенаты и начина�
ют работать на  благо рос�
сийских регионов. Ра�
зумеется, финансовые
потоки устремляются
только туда, где их ждут,
где всё, как говорится, го�
тово к их "тёплому" при�
ёму — есть подходящий
инвестиционный климат. 

Орловщина — из числа
именно таких регионов.
Благодаря продуманной,
целенаправленной инвес�
тиционной политике, де�
сятилетней практике на�
ших ярмарок инвестиций
социально�экономичес�
кая ситуация в области
обрела желанную ста�
бильность. Только за ми�
нувшее десятилетие в ос�
новной капитал хозяй�
ствующих субъектов было
вложено около 54 милли�
ардов рублей. Заметьте,
это деньги чисто рыноч�
ные — не выклянченные
из федерального бюдже�
та, а заработанные на
свои нужды самим регио�
ном. 

Что стоит отметить
особо: с каждым годом
растёт объем иностран�
ных инвестиций — это
свидетельство доверия
зарубежных партнёров.
Они уверенно, без опаски
строят свой бизнес на Ор�
ловщине. Возьмём 2006
год: инвестиции в основ�
ной капитал по совмест�
ным предприятиям соста�
вили 1,2 млрд. рублей,
превысив уровень 2005
года на 1,2%. Наиболее
привлекательными для
вложения инвестиций
стали обрабатывающие
производства, на их долю
приходится 81% всех ин�
вестиций по совместным
предприятиям. По срав�
нению с 2005 годом инве�
стиции по этому виду дея�
тельности увеличились на
44% (!) и достигли 975
млн. рублей. Значитель�
ные инвестиции поступи�
ли также на развитие свя�
зи — около 222 млн. руб�
лей.

А теперь более кон�
кретно — о вреде и поль�
зе СП. Можно высказы�
вать какие угодно сообра�

жения на тему "понаехали
тут" по поводу укрепления
в нашей области позиций
"иностранцев": мол, огре�
бут свои "бабки" и смота�
ют удочки и проч. в том же
духе. Но давайте зайдем с
другой стороны. Новые
СП — это новые рабочие
места, стабильный зара�
боток, передовые запад�
ные технологии, налого�
вые отчисления, которые
аккумулируются в регио�
нальной казне. Кому от
этого плохо?

Это подтверждают и
данные статистики. В
2006 году среднесписоч�
ная численность работни�
ков по предприятиям с
иностранной долей учас�
тия по сравнению с 2005
годом возросла на 10% и
достигла 13 тыс. человек.
На долю обрабатывающих
производств приходится
60% среднесписочной
численности работников
СП, транспорта и связи —
23%, сельского хозяй�
ства, охоты и лесного хо�
зяйства — 9%, оптовой и
розничной торговли —
8%.

А теперь очень инте�
ресный момент: средне�
месячная заработная пла�
та по предприятиям с
иностранной долей учас�
тия в 2006 году составила
почти 10 тысяч рублей,
что в 1,5 раза выше сред�
необластного показателя
— 6787 рублей. Причём
среднемесячный уровень
зарплаты на СП значи�
тельно превышает сред�
необластной показатель
по подавляющему боль�
шинству видов деятель�
ности: по обработке вто�
ричного сырья в 2,6 раза,
обработке древесины и в
производстве изделий из
дерева — в 2,4 раза, в
розничной торговле — в 2
раза, производстве ма�
шин и оборудования — в
1,6 раза, производстве
пищевых продуктов,
включая напитки, а также
в сфере связи — в 1,5 ра�
за. 

Но статданные фикси�
руют, что в 2006 году по
сравнению с 2005�м тем�
пы прироста среднеме�
сячной начисленной зара�
ботной платы по совмест�
ным предприятиям были в
1,9 раза меньше, чем в
среднем по экономике
области. С одной стороны
— тревожный симптом:
"иностранцы", понимая,
что вырвались вперёд, на�
чали притормаживать

рост зарплат. А с другой —
это свидетельство благих
перемен на региональном
рынке труда: "наши"
предприятия, гонясь за
"иностранцами", подтяги�
вают свои зарплаты до их
уровня. Так и должно быть
— конкуренция. Теперь у
высококвалифицирован�
ных специалистов есть
выбор, кому предложить
свои "умные" руки и свет�
лые головы.

С общим выводом, ко�
торый делают статистики,
трудно не согласиться:
предприятия с иностран�
ной долей собственности
оказывают всё большее
влияние на развитие эко�
номики области. В первую
очередь обрабатываю�
щие производства. Здесь
достаточно назвать такие
хорошо известные не
только на Орловщине и в
России, но и за рубежом
фирмы, как ООО "Фриго�
гласс Евразия", ЗАО "Ве�
лор", Орловский филиал
ООО "Кока�Кола Эйчбиси
Евразия", операторы со�
товой связи сетей "МТС",
"Би�Лайн", "МегаФон". К
сожалению, в подготов�
ленных Орёлстатом дан�
ных нет пункта о налого�
вых отчислениях СП, но,
можно не сомневаться,
суммы налоговых отчис�
лений внушительны. 

В связи с вступлением
России в ВТО всё громче
раздаются голоса о том,
что шанс выжить получат
лишь предприятия, кото�
рые будут встроены в ми�
ровые сбытовые или про�
изводственные цепочки.
Остальные ожидает бес�
славный конец — дегра�
дация производства, рост
безработицы и т.д. 

Наверное, не стоит
принимать за чистую мо�
нету столь мрачные про�
рочества. Но нельзя отри�
цать того, что будущее —
за высокопроизводитель�
ными, активно осваиваю�
щими инновационные
технологии, обладающи�
ми значительным интел�
лектуальным потенци�
алом производствами.
Именно таким намного
легче будет примерить на
себя жесткие междуна�
родные стандарты,
встроиться в мировые
экономические отноше�
ния. 

И совместные пред�
приятия часть этих задач
успешно решают уже се�
годня.

С.НИКОЛАЕВ.

Вполне уСПешный бизнес
О депутате

горсовета
генеральном

директоре МУП
"Трамвайно#

троллейбусное
предприятие"

Александре
Яковлевиче

Коровине его
избиратели
говорят так:

человек дела.
Депутатом он

стал недавно, но
многие орловцы

знают его давно.
Именно

благодаря
добрым делам,
на которые тот

не скупится. 

Наверное, истина глаголет не
только устами младенца. Не�
сомненно, ею полны слова

людей отчаявшихся, уставших бо�
роться с непрошибаемым жлоб�
ством чиновников, их холодным
равнодушием. 

Вот жители дома №  101 по 
ул. Нормандия�Неман годами не
могли решить свои бытовые проб�
лемы — в какие только кабинеты не
стучались. Но так бы всё и буксова�
ло, не вмешайся в дело А.Я. Коро�
вин. Впрочем, лучше дать слово
самим жильцам упомянутого дома.

— Раньше к нашему дому № 101
по ул. Нормандия�Неман невоз�
можно было ни подойти, ни подъ�
ехать, — рассказывает Александра
Ивановна Мазина, — ямы да кол�
добины, а заросли старых деревь�
ев и кустарников были такие гус�
тые, что мы боялись отпускать де�
тей одних гулять. Александр Яков�
левич отнесся к нашим проблемам
сочувственно. Он организовал ра�
боту бригады из работников свое�
го предприятия, которая и навела
порядок. Так что мы живем теперь,
как в зоне отдыха, к нам приходят
гулять с детьми со всей округи. Все
тротуары заасфальтированы. Обо�
рудован детский городок с пре�
красным кортом — здесь с удо�
вольствием занимаются и дети, и
взрослые. Есть лавочки, качели. В
парке спилили старые деревья, вы�
везли мусор, посадили елочки. Ци�
вилизация!

Нашему дому уже четверть века,
никто никогда его не ремонтиро�
вал. Крыша давно прохудилась, и
вода течет по потолкам в кварти�
рах. Мы обратились за помощью к
депутату А.Я. Коровину, и он вклю�
чил в список наказов избирателей
и ремонт кровли нашего дома. Те�

перь мы спокойны, потому что зна�
ем: Александр Яковлевич слов на
ветер не бросает.

Немало хороших слов в адрес
депутата А.Я. Коровина нашлось и
у директора средней школы № 38
Вячеслава Александровича Воро�
нова. Да и как иначе, если МУП
"Трамвайно�троллейбусное пред�
приятие" уже четыре года шеф�
ствует над школой. И коллектив
предприятия ничуть не стесняется
этого, как считают многие, уста�
ревшего слова. А разве есть срок
давности у добрых дел? 

Александр Яковлевич пообещал
благоустроить пляж — благоустро�
ил: на берегу Оки появились лавоч�
ки, кабины�переодевалки, были
приведены в порядок волейболь�
ные площадки... Был дикий берег
— стало уютное место отдыха.

В самой школе — в спортивном
зале — шефы частично отремонти�
ровали крышу, заменили водопро�
водные и отопительные трубы. 

Причем А.Я. Коровина, подме�
тил директор школы, ни о чем про�
сить не надо. Наведываясь к своим
подшефным, Александр Яковлевич
сам спрашивает о проблемах. И
пока не было ни одного случая,
чтобы директор ТТП в чем�то отка�
зал подшефным. И разве по при�
нуждению всё это делается? Нет,
конечно. Как говорил Гоголь, доб�
рое дело должно "выпеться из ду�
ши".

Ещё один характерный штрих к
портрету депутата и человека 
А.Я. Коровина. Единый государ�
ственный экзамен выпускники 38�й,
рассказал её директор, сдавали в
школе № 1. Она далековато. И ди�
ректор ТТП выделил ребятам авто�
бус. Те были единственной коман�
дой, которая приехала на экзаме�

ны и затем уехала на собственном
транспорте. Мало того, Александр
Яковлевич сам заглянул на экзамен
— поддержал, подбодрил ребят… 

Особое внимание — одаренным
детям и ребятишкам из малообес�
печенных семей. Здесь всё понят�
но и без комментариев. 

Ну а после прощального бала
для выпускников 38�й школы шефы
устраивают ставшую уже традици�
онной прогулку на речном трам�
вайчике по Оке. Побольше бы таких
шефов! 

Или таких депутатов — вполне
могла бы добавить заведующая
детским садом № 3, что  на улице
Песковской, Людмила Васильевна
Кудрявцева. Официально это уч�
реждение не является подшефным
трамвайно�троллейбусного пред�
приятия. Однако заботу и внима�
ние его директора�депутата и все�
го коллектива детсадовцы ощуща�
ют постоянно. Полезных дел столь�
ко, что одно их перечисление заня�
ло бы немало газетной площади.

Поэтому упомянем лишь наиболее
важные для детского сада. Напри�
мер, благоустроена его террито�
рия, сделано освещение, оборудо�
вана спортивная площадка, отре�
монтирован кабинет учителя�лого�
педа, куплены костюмы и декора�
ции для спектакля, и артисты�до�
школята даже показывали его жи�
телям района.

Трудновато без поддержки кол�
лектива трамвайно�троллейбусно�
го предприятия и его директора
пришлось бы и другой школе, 29�й,
руководит которой отличник про�
свещения РФ Юрий Владимирович
Наумов. Хотя он, говоря о ТТП, упо�
требляет вместо слова "шефы" его
современный эквивалент — "спон�
сор", суть дела не меняется. 
А.Я. Коровин ещё до своего депу�
татства помогал школе решать мно�
гие проблемы. Так, была отремон�
тирована отопительная система,
закуплен спортивный инвентарь.
Перед открытием школьного летне�
го лагеря его ремонтировали. 

Возможно, кому�то из читателей
все эти перечисления — ремонты,
трубы, инвентарь и прочее — пока�
жутся скучными. Возможно. Одна�
ко стоит, видимо, иметь в виду, что
буквально каждое такое полезное
дело связано с материальными за�
тратами для ТТП, а значит, с допол�
нительным напряжением для его
работников. Но и директор А.Я. Ко�
ровин, и "его команда" понимают

— может, немного
острее других, что
забота о детских
садах, школах —
это, простите за
пафосность, забо�
та о нашем буду�
щем. Ведь вряд ли
кому�то надо дока�
зывать, что вырас�
тить полноценных
людей невозможно
в классах, где на
головы ученикам
падает штукатурка,
где зимой едва
тепло, потому что
давно надо менять
трубы отопления...
Детские плечи не
должны тяготить

наши, взрослых, проблемы. 
Никто не просил Коровина, но

он взял и привёз в школу новогод�
нюю ёлку — праздник должен быть
праздником! 

...Не так давно генеральный ди�
ректор МУП "Трамвайно�троллей�
бусное предприятие" А.Я. Коровин
от "администрации, педагогичес�
кого коллектива и учащихся сред�
ней общеобразовательной школы
№ 29 города Орла" получил благо�
дарственное письмо. В нём — сло�
ва признательности "за активное
участие в решении воспитательных
задач, за постоянную помощь в ме�
роприятиях по ремонту и благоуст�
ройству школы".

Знаю, для Александра Яковле�
вича это письмо так же — а может,
и больше — дорого, как благодар�
ности и награды, свидетельствую�
щие о его безусловном авторитете
профессионала�транспортника.

Подготовил  

Николай СОЛОПЕНКО.

Нет срока давности
у добрых дел

На правах рекламы.


